

CHILE
crea

Celebremos que ha llegado Anita Garibaldi ¡pum!

"He venido a conocer a esta mujer chilena de tanto coraje"

Por Oscar Vásquez Salazar

"He venido para testimoniar el apoyo y la solidaridad de mi pueblo al pueblo chileno... Sentimos admiración los italianos, siento admiración personal por toda esta expresión cultural, por esta manera tan tradicionalmente civilista del *popolo cileno*. Los italianos, y en general todos los demócratas de Europa queremos que los chilenos se sientan parte del gran mundo democrático y cultural..."

Estas fueron las primeras expresiones entregadas a Fortín ayer, con el aporte de un intérprete, por Anita Garibaldi, bisnieta del mítico Giuseppe Garibaldi, el unificador en los tiempos de Víctor Manuel II, de la Italia dividida.

"Tengo que ver el programa que me tienen, adónde tengo que ir porque estoy recién llegando (en la madrugada de ayer, precisamente), y no sé nada... En todo caso, mi anhelo es estar con las organizaciones populares, quiero ver a la mujer de Chile, a esta mujer de tanto coraje. Quiero conocerla en su propio medio. Hablo de la mujer de pueblo, de esa que ha sufrido... Quiero ir al pueblo todo, estar con la gente. Quiero ir a las poblaciones..."

Ahí está planteado el deseo cálido, humano solidario

La bisnieta del legendario Giuseppe Garibaldi, senadora italiana y presidenta de la Fundación Cultural de la Comunidad Económica Europea, vino al Encuentro Internacional de Chile Crea para testimoniar el apoyo y solidaridad de su pueblo al nuestro

y compañero de una mujer italiana a nombre de la mujer *bachicha* como decimos nosotros, a nombre de la *gringa* del Viejo Mundo. Profunda ternura y sinceridad en su voz, en la modulación de las palabras.

Pero ella también ha llegado representando a la Fundación Cultural de la Comunidad Económica Europea, de la cual es presidenta.

—¿Y cuál es la misión de esta Fundación, su objetivo, su meta?

—Promover actividades culturales, de investigación para impulsar realmente la unión europea, la integración de los países europeos. La cultura es un punto esencial para la integración. No se puede imponer el poder desde la cúpula de la CEE. Tiene que ser a partir de la cultura de sus gentes.

La Fundación es el pri-

mer ensayo, el experimento inicial entre países democráticos de culturas diferentes por buscar una unidad sin violencia, sin sangre... Digo esto porque esta unidad la lograron, históricamente, la URSS mediante la Revolución de Octubre y Estados Unidos, con la Guerra de Secesión...

Y Anita Garibaldi cuenta que como parlamentaria cumple papeles específicos. Es responsable de la política europea de su partido Socialista, de origen marxista, pero hoy socialdemócrata. Pero también le preocupa un fenómeno que se está produciendo en el ejercicio político de su país. Fraudes en elecciones.

"Tengo que hablar sobre eso a nombre de los 37 mil que votaron por mí, hombres, mujeres, viejos, jóvenes..."



"...Garibaldi es una leyenda, un mito... Los pueblos tienen necesidad de mitos... Yo asumo con humildad mi bisnietazgo..."

—¿Por qué hoy el PS italiano es socialdemócrata?

—Porque las perspectivas de Marx, de hace cien años, no cuadran con las condiciones sociolaborales de la Italia de hoy. La clase obrera italiana constituye sólo el 6 por ciento de la población trabajadora. El resto de la actividad productiva está en manos de los técnicos, artesanos, comerciantes, intelectuales, profesores, porque el desarrollo nuestro ha dado pasos gigantes y ha creado una tecnología que ha generado el surgi-

miento de nuevas profesiones, de acuerdo a las nuevas necesidades.

—¿En todo caso, qué pieza del marxismo-leninismo?

—Esa raíz marxista del PS italiano, esa del origen es importante. Apunta hacia la solución de los problemas de los pobres, de los débiles, de la protección de los niños y los viejos, a los derechos humanos en general que son elementos resaltantes para la existencia, para su desarrollo, pero extemporáneo para

Ficha de su multivida

Anita Garibaldi Hiwert, 5 hijos repartidos por el mundo. El apellido Hiwert por su marido de nacionalidad inglesa. Anita forma parte de una sucesión de cinco bisnietas y bisnietos de Giuseppe Garibaldi, el legendario líder político italiano que falleció de vejez, en 1882, a los 75 años. Senadora socialdemócrata (PS) con un respaldo de 37 mil votos, Roma. Es economista, historiadora y conductora de un programa de TV destinado, específicamente, al ámbito laboral. Es presidenta de la Fundación Cultural Europea, organismo gubernamental de la Comunidad Económica Europea, que camina con 600 personas repartidas en las sendas oficinas que funcionan en los doce estados que forman parte de esta organización multinacional. Anita representa a Italia en el Congreso de gobernadores de la fundación.

el momento actual italiano.

—¿Y cómo anda la socialdemocracia con el capitalismo?

—Queremos utilizarlo para el bienestar de nuestra gente, pero con una faceta humana, de comprensión y solidaridad, sin explotación.